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ATA N.º 12/2015 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA  

CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE, 

REALIZADA NO DIA 23 DE MARÇO DE 2015 

 

Aos vinte e três dias do mês de março do ano dois mil e quinze, nesta cidade de Peniche e Sala 

de Sessões dos Paços do Município, com a participação dos Excelentíssimos Senhores António 

José Ferreira Sousa Correia Santos, Presidente, Jorge Alberto Bombas Amador, Vice-Presidente, 

Maria Clara Escudeiro Santana Abrantes, Jorge Manuel Rosendo Gonçalves, Ângelo Miguel 

Ferreira Marques, Cristina Maria Luís Leitão e Filipe Maia de Matos Ferreira Sales, Vereadores, 

reuniu-se, ordinariamente, a Câmara Municipal de Peniche, com a seguinte ordem de trabalhos: -  

 ------------- 1.º - Aprovação de atas de reuniões anteriores.-----------------------------------------------  

 ------------- 2.º - Período de intervenção do público. -------------------------------------------------------  

 ------------- 3.º - Período de antes da ordem do dia. --------------------------------------------------------  

 ------------- 4.º - Ordem do Dia: -------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Ordenamento do território e urbanismo: ---------------------------------------------------  

 ------------------- 1) Informação prévia sobre a viabilidade de construção em terreno rústico, sito 

no gaveto formado pelas Ruas Sacadura Cabral e de São Marcos, em Peniche – Guida Maria 

Dias Rocha Prioste; ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 2) Legalização de uma estrutura, sita no logradouro de um prédio urbano, sito na 

Estrada Marginal Norte, Sítio do Abalo, em Peniche – Profresco - Produtos Alimentares, L.da; ---  

 ------------------- 3) Alteração no decurso da obra de construção de um edifício, destinado a 

comércio/serviços, sito na Rua do Caldeirão, em Geraldes – Paulo Alexandre Oliveira Simões; --  

 ------------------- 4) Legalização de alterações efetuadas num edifício, destinado a habitação 

unifamiliar, sito na Estrada Nacional n.º 114, em Atouguia da Baleia – Luís Alberto Henriques Sousa; -  

 ------------------- 5) Legalização de um edifício, destinado a habitação unifamiliar, sito na Rua do 

Gualdino, nos Casais do Baleal – José Madeira Lourenço; -----------------------------------------------  

 ------------------- 6) Ampliação e alteração de um edifício, destinado a habitação unifamiliar, sita 

na Avenida do Mar, nos Casais do Baleal – Cláudio Jorge Oliveira do Nascimento; ----------------  

 ------------------- 7) Ampliação dos estaleiros navais, sitos junto ao molhe Leste, em Peniche – 

Estaleiros Navais de Peniche, S.A.; --------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 8) Instalação de um centro interpretativo, na ilha da Berlenga – Município de 

Peniche;-------------- --------------------------------------------------------------------------------------------   

 ----------------- Trânsito: ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 9) Sinalização de trânsito na Travessa do Forte da Luz, em Peniche – Freguesia 

de Peniche;------------ -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 10) Reserva de lugar para cargas e descargas, no Largo Bispo de Mariana, em 

Peniche – Sandra Gandaia, Unipessoal, L.da; ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 11) Marcação de linha em ziguezague, na Avenida das Escolas, em Peniche – 

Condomínio Avenida das Escolas n.º 6; ---------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Obras municipais: -----------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 12) Colocação de sinalização rodoviária na Travessa do Forte da Luz, em 

Peniche, por administração direta – Departamento de Obras Municipais;------ -----------------------  

 ------------------- 13) Colocação de sinalização rodoviária, no Largo Bispo de Mariana, em 

Peniche, por administração direta – Departamento de Obras Municipais; -----------------------------  

 ------------------- 14) Marcação de linha em ziguezague, na Avenida das Escolas, em Peniche, por 

administração direta – Departamento de Obras Municipais; ---------------------------------------------  

 ------------------- 15) Obras a realizar por administração direta, de 16 de março a 8 de abril de 
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2015 – Departamento de Obras Municipais; ----------------------------------------------------------------  

 ----------------- Regulamentos municipais: -------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 16) Normas do XXIII Concurso de Rendas de Bilros de Peniche; ------------------  

 ----------------- Eventos de iniciativa municipal: ------------------------------------------------------------  

 ------------------- 17) Plano de atividades da iniciativa Um Dia pela Vida; -----------------------------  

 ----------------- Equipamentos municipais: -------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 18) Encerramento de instalações, equipamentos e serviços na tarde do dia 2 de 

abril de 2015;------------ ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 19) Plano de arborização para o concelho de Peniche – Vereadores do Partido 

Social Democrata;-----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Protocolos: -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 20) Portugal 2020; --------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 21) Protocolo para a realização de estágio curricular – CET em Gestão e 

Animação Turística – Instituto Politécnico de Leiria/ Escola Superior de Turismo e Tecnologia 

do Mar;----------------------- ------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 22) Adesão ao projeto-piloto de Governação Integrada – Fórum para a 

Governação Integrada; -----------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Educação:---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 23) Atribuição de bolsas de estudo a alunos do ensino superior para o ano letivo 

de 2014/2015;------------- --------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Delegação de competências do município: ------------------------------------------------  

 ------------------- 24) Substituição de trabalhador no âmbito do contrato de execução de 

competências delegadas – Freguesia de Serra d’El-Rei; --------------------------------------------------  

 ------------------- 25) Comparticipação nas despesas pela manutenção de equipamento – Freguesia 

de Serra d’El-Rei;---- -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Ocupação do espaço público e publicidade:-----------------------------------------------  

 ------------------- 26) Instalação de um painel publicitário – Peniche Praia, Turismo e Construção, L.da; --  

 ------------------- 27) Ocupação de espaço público com uma esplanada fechada, na Rua das 

Escolas/Travessa da Horta/Largo Dr. Manuel Pedrosa, em Ferrel – Rui Manuel Conceição Antunes. -  

 ------------- 5.º - Aprovação da minuta da ata. --------------------------------------------------------------  

A reunião foi aberta, pelo senhor Presidente, eram catorze horas e quarenta e cinco minutos, 

encontrando-se na sala os sete elementos que compõem a Câmara Municipal de Peniche. ---------  

A reunião foi interrompida entre as dezanove horas e trinta minutos do dia vinte e três de março 

e as vinte e uma horas e quinze minutos do dia vinte e quatro de março de dois mil e quinze. -----  

Estiveram presentes na reunião os senhores Josselène Nunes Teodoro e Pedro Ferreira, Diretora 

e Assistente Técnico do Departamento Administrativo e Financeiro, respetivamente, durante 

toda a reunião, os senhores Nuno Cativo e Nuno Carvalho, Diretor e Técnico Superior do 

Departamento de Energia e Ambiente, respetivamente, durante a apreciação do ponto dezanove 

da ordem do dia, os senhores José Ribeiro Gonçalves e Etelvina Alves, Chefe da Divisão e 

Técnica Superior de Arquitetura da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, 

respetivamente, durante a apreciação dos pontos um a oito, dezanove e vinte da ordem do dia, e 

o senhor Rodolfo Veríssimo, Técnico Superior do Gabinete de Planeamento Estratégico, Estudos 

e Projetos, durante a apreciação do ponto vinte da ordem do dia. ---------------------------------------  

 

ATAS DE REUNIÕES ANTERIORES: 

Foram presentes, aprovadas e assinadas as atas n.os 9, 10 e 11/2015, das reuniões camarárias 

realizadas nos passados dias 2, 9 e 18 de março, tendo sido dispensada a sua leitura por os 

respetivos textos terem sido previamente distribuídos pelos membros da Câmara. -------------------  
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PERÍODO DE AUDIÇÃO DO PÚBLICO 

 

O senhor Presidente deu a palavra aos cidadãos presentes que manifestaram intenção de intervir, 

apresentando-se de seguida, de forma sumária, nos termos do n.º 6 do artigo 49.º do Anexo I da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, os esclarecimentos que foram solicitados e as respostas 

dadas: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Antónia de Jesus Gomes e Marina Anastácio, que questionaram qual o ponto de situação do 

processo relativo à construção ilegal de um edifício, no Casal Faísca. O senhor Presidente da 

Câmara confirmou que haviam construções clandestinas e não legalizáveis, às quais o 

Município deu ordem de demolição, o que não se verificou, segundo informação da Secção de 

Fiscalização. Leu a informação do Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística sobre 

a aplicação das medidas da tutela da legalidade. Disse que os serviços iriam analisar o processo e 

que se reuniria com as munícipes no dia 30 de março de 2015 para lhes dar conhecimento do 

andamento do procedimento. ----------------------------------------------------------------------------------  

- Graciano Dias, na qualidade de proprietário de um imóvel na Ilha do Baleal, que manifestou a 

sua indignação e pediu esclarecimento relativamente ao facto de não ter água, como qualquer 

outro cidadão, na medida em que o embargo a que foi sujeita uma obra que realizou no imóvel 

não existe. Acusou publicamente os Serviços Municipalizados de Águas e Saneamento de 

injustiça, ilegalidade e abuso de autoridade. O senhor Presidente da Câmara, face à acusação 

perentória do senhor Graciano Dias, disse que irá solicitar aos Serviços Municipalizados de 

Água e Saneamento uma informação sobre a matéria, considerando que a acusação é feita a todo 

o Município. Esclareceu que as ligações de água só são concretizadas se a Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística confirmar aos Serviços Municipalizados de Águas e 

Saneamento que estão reunidas as condições para tal. Disse que iria mandar verificar quais os 

motivos que levaram ao corte de água. O senhor Graciano Dias esclareceu que a injustiça 

apenas teve início a partir do momento em que o auto de embargo foi levantado, o qual teria 

legalmente um prazo de 6 meses, podendo ser prorrogado por mais 6 meses. A senhora 

vereadora Cristina Leitão, na qualidade de membro do Conselho de Administração dos Serviços 

Municipalizados de Água e Saneamento, disse desconhecer o processo e que é necessário que 

haja um esclarecimento por parte do Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, 

relativamente ao motivo de não estarem reunidas as condições para que seja reposto o 

fornecimento de água ao senhor Graciano Dias. Acrescentou que o processo deve ser analisado 

em sede de Câmara Municipal e em sede de Serviços Municipalizados de Água e Saneamento. O 

senhor vereador Ângelo Marques, na qualidade de membro do Conselho de Administração dos 

Serviços Municipalizados de Água e Saneamento, disse não querer fazer uma apreciação sem 

estar devidamente informado relativamente ao assunto, tomando posição em altura própria e 

esperando que esta vá ao encontro das aspirações do munícipe, mas sem colocar em causa a 

legalidade. O senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, disse já se ter percebido o alcance que a 

questão colocada tinha e que restava esperar que a solução para esta situação fosse encontrada o 

mais rapidamente possível. O senhor Presidente da Câmara esclareceu que a questão ali 

colocada tinha a ver com o restabelecimento do fornecimento de água e não com o corte de 

fornecimento de água. Disse que os serviços do Município iriam verificar a situação para que 

seja presente uma informação em próxima reunião da Câmara Municipal. O Chefe da Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística informou que se encontravam em falta, no processo, o parecer 

da Agência Portuguesa do Ambiente, obrigatório e vinculativo, e a opinião dos serviços jurídicos 

do Município relativamente aos documentos de propriedade que o requerente entregou. -----------  

- Américo Barradas Rocha, que se queixou da colocação de um estrado, com a finalidade de 

ser instalada uma esplanada, que não permite o acesso à Travessa da Lingueta, em Peniche. O 

senhor Presidente da Câmara solicitou ao Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão 
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Urbanística que efetue um levantamento das condições em que o licenciamento do edifício foi 

aprovado e que verifique a licença de utilização da fração em que o que o estabelecimento se 

encontra, para se poder aferir se está de acordo com as condições de funcionamento. Informou 

que, segundo informação da Secção de Fiscalização, não estão a ser cumpridas as condições que 

foram apontadas pelo explorador do estabelecimento comercial, em declaração, aquando da 

comunicação prévia para instalação da esplanada. ---------------------------------------------------------  

- Luís Manuel Jesus Henriques, que se queixou do facto de um vizinho ter construído um 

anexo com terraço e uma escada de acesso ao mesmo terraço, que confina com o muro da sua 

residência, retirando-lhe toda a privacidade. Informou que, há algum tempo atrás, o vizinho 

havia feito queixa contra ele, por ter construído, no quintal, uma churrasqueira, que entretanto já 

demoliu. Disse que o anexo não o incomoda, no entanto, sugeriu que fosse colocado um telhado 

e que a escada fosse demolida, até mesmo, por uma questão de segurança, uma vez que a parede 

apresenta rachas. O senhor Presidente da Câmara sugeriu que o senhor Luís Henriques 

marcasse uma reunião com o Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística para 

verificar toda a situação. ---------------------------------------------------------------------------------------  

- Tiago Bernardino, que disse que estava presente para dar a conhecer o projeto que está a 

implementar em Peniche, ligado à área marítimo-turística, que permite o conhecimento da 

história de Peniche e dos seus monumentos de uma forma diferente, através de passeios numa 

pequena embarcação. Solicitou que a Câmara Municipal emita parecer favorável ao pedido que 

foi apresentado à Docapesca, para colocar um quiosque junto ao fosso da muralha, em Peniche. 

O senhor Presidente da Câmara disse desconhecer qualquer pedido de parecer, no entanto, iria 

pedir aos serviços que verificassem onde estaria o processo, para que possa ser apreciado. O 

senhor Vereador Filipe Sales saudou o senhor Tiago Bernardino pelo projeto interessante e 

inovador. Fez uma recomendação ao senhor Presidente para que se aproveite esta manifestação 

de interesse, por parte do senhor Tiago Bernardino, para que se arranque com a segunda fase da 

obra do fosso da muralha. O senhor Presidente da Câmara esclareceu que só agora existem 

elementos para se saber onde se pode intervir, através do quadro comunitário Portugal 2020. O 

senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, saudou o projeto apresentado. O senhor Vereador 

Jorge Gonçalves deu os parabéns ao senhor Tiago Bernardino pelo projeto e por arriscar, 

desejando que tudo corra bem no projeto. -------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

EXPEDIENTE PARA CONHECIMENTO: 

 

* Mapas de controlo orçamental da receita, controlo orçamental da despesa e execução das 

Grandes Opções do Plano, referentes a 28 de fevereiro de 2015, lista nominal dos trabalhadores 

contratados em regime de contrato de trabalho a termo resolutivo certo, contratos de emprego 

inserção e contratos de prestação de serviços, ao serviço em fevereiro de 2015, e total de horas 

extra por trabalhador no período de janeiro e fevereiro de 2015. ----------------------------------------  

 

* Informação, datada de 20 de março de 2015, do Pelouro da Solidariedade Social, referente ao 

segundo peditório público da Europacolon Portugal – Associação de Apoio à Luta Contra o 

Cancro Digestivo. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

* Despacho, datado de 10 de março de 2015, do senhor Presidente da Câmara Municipal de Peniche, 

referente à designação do senhor José Marcolino Martins Pires para o exercício de funções não 

remuneradas de assessoria ao Presidente da Câmara Municipal de Peniche, na área do planeamento 

urbanístico. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DA CÂMARA MUNICIPAL: 

 

Usaram da palavra os seguintes membros da Câmara: ----------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, António José Correia: 

Informou que, no dia 31 de março de 2015, pelas 21.00 horas, na sede da União Desportiva e 

Cultural de São Bernardino, realizar-se-á uma ação para dar conhecimento do ponto de situação 

da obra de consolidação das arribas de São Bernardino. --------------------------------------------------  

Deu conhecimento dos assuntos mais relevantes da sua agenda, nos últimos dias, conforme se 

indica: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 3 de março, esteve presente nas inaugurações do Lar Residencial Porto de Abrigo, na 

Consolação, e do Lar de Idosos em Serra d’El-Rei. Felicitou a Cercipeniche e a Associação do 

centro de Dia de Serra d'El-Rei pela competência dos projetos. -----------------------------------------  

- No dia 4 de março, esteve presente no Salão Internacional do Setor Alimentar e Bebidas, em 

conjunto com os senhores presidentes de câmara do Oeste. ----------------------------------------------  

- No dia 5 de março, participou numa ação, em Arruda dos Vinhos, associada ao projeto das 

viaturas elétricas, no Conselho Intermunicipal e no Conselho Municipal da Juventude.-------------  

- No dia 6 de março, reuniu-se com o Instituto da Conservação da Natureza e das Florestas, com 

a empresa Águas do Oeste e com a empresa European Seafood Investments Portugal, nesta 

última, para apresentação do ponto de situação das intervenções, nomeadamente as de incidência 

ambiental, de uma nova linha para atum e de uma alteração ao entreposto que pressupõe uma 

ampliação para acolhimento de atum inteiro. ---------------------------------------------------------------  

- No dia 9 de março, esteve nos estaleiros navais, em Peniche. ------------------------------------------  

- No dia 10 de março, participou nas reuniões do Conselho Geral da Associação Nacional de 

Municípios Portugueses e da Mesa da Secção da ANMP de Municípios com Portos. ---------------   

- No dia 11 de março, esteve presente no Congresso Nacional dos Diretores de Hotel, que se 

reuniram em Peniche, e reuniu-se com a Comissão de Coordenação e Desenvolvimento Regional 

do Centro e com a Valorsul, e participou no Conselho Local da Ação Social. ------------------------  

- No dia 12 de maço, participou na iniciativa designada por “As rendas vão à escola”, numa ação 

referente à questão das arribas da Estrada Marginal Norte, na Assembleia Geral da Águas do 

Oeste e na Futuralia, com a apresentação da Semana Tanto Mar. ---------------------------------------  

- No dia 13 de março, participou numa ação sobre a Ponta do Trovão. ---------------------------------  

- No dia 14 de março, esteve presente na celebração do aniversário da associação de 

Motociclismo de Peniche, felicitando-a pela comemoração. ---------------------------------------------  

- No dia 16 de março, recebeu a senhora Rosa Maria Miranda Sousa, relativamente à questão do 

Bairro dos Violas, em Peniche, e participou, em representação da Comunidade Intermunicipal, 

na apresentação pública do grupo de trabalho para o litoral. ---------------------------------------------  

- No dia 17 de março, participou no Conselho Coordenador de Avaliação, no âmbito do 

SIADAP, e esteve presente nas comemorações do 25.º aniversário da Associação Juvenil de 

Peniche. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 18 de março, esteve presente numa ação do projeto Peniche Mar Pedagógico e no 

concerto de primavera da Orquestra da Dom Luís de Ataíde, felicitando os músicos e a escola. ---  

- No dia 19 de março, reuniu-se com o Comunidade Intermunicipal. -----------------------------------  

- No dia 20 de março, participou em reuniões da parceria do Centro Interpretativo de Atouguia 

da Baleia, da Comunidade Intermunicipal e do Conselho de Administração da Águas do Oeste. --  

- No dia 21 de março, participou na festa popular de inauguração do lar de Serra d’El-Rei e na 

sessão designada “A poesia anda por ai”. -------------------------------------------------------------------  

- No dia 22 de março, esteve presente na reunião de preparação da execução da obra de 
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reabilitação das arribas da praia de São Bernardino. -------------------------------------------------------  

- No dia 23 de março, reuniu-se com o Presidente do Conselho de Administração da empresa 

Docapesca. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vice-Presidente da Câmara, Jorge Amador: 

Apresentou, por escrito, a seguinte informação acerca da sua atividade de 2 a 23 de março 

corrente: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

«O Senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, participou nos seguintes eventos/iniciativas/reuniões: 

- Na reunião de Avaliação Externa da equipa multidisciplinar da Inspeção Geral de Educação e 

Ciência; 

- Na inauguração de dois importantes projetos para o concelho de Peniche: o Lar Residencial 

“Porto de Abrigo”, sito na Consolação, destinado para pessoas portadoras de deficiência, com 

graves défices de autonomia e sem enquadramento familiar e o Lar de Idosos de Serra d'El-Rei. 

A Câmara Municipal de Peniche subsidia estes dois projetos em cerca de 600 mil euros; 

- Na reunião sobre o Plano de Urbanização do Vale do Grou; 

- Na reunião com a EDP a propósito da iluminação pública do nosso Concelho; 

- No Painel sobre a Inspeção ao Agrupamento de Escolas de Peniche;  

- Na visita dos alunos da licenciatura em Design de Produto da ESAD – Escola Superior de Arte 

e Design do Instituto Politécnico de Leiria ao nosso Museu e à Escola de Rendas para 

conhecimento da arte de fazer a renda de bilros e as suas aplicações in loco. Esta visita irá 

permitir a apresentação de projetos dos mais variados tipos com integração da Renda de 

Peniche; 

- Na entrevista à 102 FM rádio a propósito da iniciativa “As Rendas de Bilros vão à Escola”; 

dos projetos de inovação; da aprendizagem do desenho; da formação, das parcerias; dos novos 

produtos; da participação na Expo Milano 2015; da Mostra Internacional, entre outros assuntos 

que integram a estratégia municipal de promoção e valorização da Rendas de Bilros; 

- No conselho geral do Agrupamento de Escolas D. Luís de Ataíde; 

- No conselho geral do Agrupamento de Escolas de Atouguia da Baleia; 

- Na iniciativa Comemorativa dos 90 anos da Freguesia de Olho Marinho; 

- Na reunião sobre a manutenção dos equipamentos escolares;  

- No acompanhamento efetivo às seguintes obras municipais: reabilitação do reservatório do 

Filtro de Peniche e arranjo da zona envolvente, obra referente ao futuro Museu da Renda de 

Bilros de Peniche, construção do Snack Bar do Parque Municipal de Campismo, Intervenção na 

estrada da Carqueja, obras de reabilitação do Bairro do Calvário na cidade de Peniche; 

- Nas iniciativas comemorativas do Dia Internacional da Mulher promovidas pela Junta de 

Freguesia de Serra d’El-Rei e pela Liga Portuguesa Contra o Cancro; 

- Na entrega de prémios referente à iniciativa realizada pelo Clube Ornitológico de Peniche; 

- Na entrevista a duas jornalistas do “Diário do Nordeste” – Fortaleza – Brasil, sobre a Renda 

de Peniche e as suas novas aplicações, caracterização do setor, projetos que poderão servir de 

referência para as rendeiras do Brasil, entre outros elementos que constituem o trabalho do 

atual Executivo em torno da valorização da Renda de Peniche. 

- No Conselho Nacional de Educação;  

- Na iniciativa “As Rendas de Bilros vão à Escola”, dinamizada pelo Pelouro da Educação da 

Câmara Municipal de Peniche em colaboração com os vários Agrupamentos Escolares do 

Concelho de Peniche. Este evento, decorrido no passado dia 12 de março, no Pavilhão da EB 

2.3 D. Luís de Ataíde abrangeu cerca de 1100 alunos do 1.º ciclo do Concelho de Peniche, 

oferecendo-lhes um conjunto de atividades lúdico pedagógicas, associadas à arte de dedilhar os 

bilros e fazer a Renda. Teve como objetivo basilar fomentar o interesse pela aprendizagem da 

arte de fazer a Renda de Bilros de Peniche por parte de jovens públicos e pretendeu que este dia 
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se diferenciasse pela celebração do ex-libris do artesanato do Concelho junto de todas as 

Escolas do 1.º Ciclo. Tendo em conta o impacto deste evento, contou com a presença de várias 

estações televisivas, nomeadamente, a SIC – Telejornal e a RTP1 que dedicou cerca de 12 

minutos de reportagem no seu programa “Portugal em Direto”. 

- Na reunião com a Freguesia de Peniche a propósito da Delegação de Competências para esta 

autarquia; 

- Na reunião de elaboração do mapa de obras municipal;  

- Nas Comemorações do 17.º Aniversário da Associação de Motociclismo de Peniche; 

- Na Noite de Fados promovida pela Associação “A Serrana”; 

- Na iniciativa de Angariação de Fundos para construção de novo equipamento em Reinaldes; 

- Na Entrega de Prémios da Associação de Diretores de Hotéis de Portugal; 

 - Na reunião do CCA para Avaliação de Desempenho dos trabalhadores que colaboram nas 

Escolas, referente ao Biénio 2013/2014;  

- Na reunião sobre a Estratégia Municipal “Peniche 2020”; 

- Na reunião do CCA para Avaliação de Desempenho dos colaboradores da CMP, referente ao 

Biénio 2013/2014; 

- No concerto de Primavera promovida pela Orquestra D. Luís de Ataíde;  

- No Sarau de Poesia promovido pelo Agrupamento de Escolas de Peniche;  

- Na vistoria para construção do novo muro do cemitério de Peniche; 

- Na iniciativa promovida pela EB 2.3 de Atouguia da Baleia;  

- Na reunião com o Departamento de Energia e Ambiente;  

-Na 2.ª Edição do Concurso de Saúde Oral da região Oeste. Os alunos do 3.º ano da EB n.º 5 

obtiveram um marcante 2.º lugar. Parabéns aos alunos e professores! 

- No Sarau de Poesia integrado no âmbito da Semana da Leitura dinamizado pelo Agrupamento 

de Escolas D. Luís de Ataíde; 

- Na iniciativa promovida na Escola Secundária de Peniche; 

- Na iniciativa Zumba e Aquazumba realizada nas Piscinas Municipais de Peniche;  

- Na Festa do Lar de Idosos/Centro de Dia da Serra d'El-Rei.» -----------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Clara Abrantes: 

Felicitou as instituições que inauguraram, no dia 3 de março, os seus equipamentos sociais. ------  

Deu conhecimento dos assuntos mais relevantes da sua agenda, nos últimos dias, conforme se 

indica: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 4 de março, participou no projeto a nível nacional, designado por “Participar”. -----------  

- No dia 4 de março, esteve presente na entrega dos talhões da Horta Comunitária. -----------------  

- No dia 5 de março, esteve presente no Conselho Municipal da Juventude, onde foram 

apresentados um conjunto de projetos na área da juventude e no Núcleo Executivo do Conselho 

Local da Ação Social. ------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 6 de março, participou no congresso nacional de adolescentes. -------------------------------  

- No dia 8 de março, participou nas várias iniciativas, referentes ao Dia Internacional da Mulher, 

designadamente a caminhada da mulher, promovida pela Junta de Freguesia da Serra d’El-Rei, a 

tarde de poesia da Associação Mão Amiga e um jantar promovido pela Associação Dona Inês de 

Castro. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 10 de março, reuniu-se com o grupo de trabalho de bens essenciais. -------------------------  

- No dia 11 de março, esteve presente no lanche promovido pelo Restaurante Prainha, para os 

idosos, ainda no âmbito da comemoração do Dia Internacional da Mulher. Agradeceu ao 

Restaurante Prainha a cedência do espaço e a oferta do lanche. -----------------------------------------  

- No dia 11 de março, participou no Conselho Local da Ação Social, onde foram apresentados 

projetos na área social e o parecer relativo ao projeto “Porto Mais Seguro”. --------------------------  
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- No dia 17 de março, reuniu-se com o Conselho Coordenador de Avaliação, no âmbito do 

SIADAP, e esteve presente no jantar de comemoração do 25.º aniversário da Associação Juvenil 

de Peniche. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 18 de março, esteve presente na tarde de dramatização, promovida pelos alunos de 

animação da Escola Secundária de Peniche e dirigida também à população idosa.  

- No dia 19 de março, foi dado início à Semana da Juventude, com animação em período 

noturno. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 21 de março, esteve presente nas atividades desportivas, no âmbito da Semana da 

Juventude. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 23 de março, esteve presente na fase inicial do Focus Grupo, Peniche Capital Jovem do 

Mar, que envolveu jovens do Formar e da Escola Básica 2.3 D. Luís de Ataíde. ---------------------  

Agradeceu a todos os envolvidos na Semana da Juventude. ----------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 

- Felicitou a Cercipeniche e a Associação do Centro de Dia de Serra d’El-Rei pela inauguração 

de novos equipamentos sociais. -------------------------------------------------------------------------------  

- Sugeriu que o relatório sobre a atividade dos membros da Câmara Municipal em regime de 

permanência seja entregue por escrito, por uma questão de economia de tempo. ---------------------  

- Perguntou qual o ponto de situação do processo de construção do centro de abrigo de animais 

de Peniche e do canil intermunicipal. O senhor Presidente da Câmara informou que a 

construção de um canil intermunicipal já não está na agenda. O senhor Vice-Presidente da 

Câmara, Jorge Amador, informou do que lhe foi transmitido sobre centro de abrigo de animais 

de Peniche, que está a ser construído pela Associação de Proteção de Animais de Peniche, 

nomeadamente, que a obra está numa fase de construção bastante avançada, e que, 

oportunamente, a APAP efetuará uma informação sobre o ponto de situação da mesma e 

apresentará um pedido de apoio financeiro ao Município. O senhor Presidente da Câmara deu 

indicação à Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro para solicitar à médica 

veterinária municipal uma informação detalhada sobre o funcionamento do canil municipal. ------  

- Reiterou a necessidade de se efetuar uma reunião da Câmara Municipal sobre a temática do 

Portugal 2020, para se discutir quais os projetos prioritários para o Município. O senhor 

Presidente da Câmara disse que o assunto será colocado na ordem do dia da próxima reunião 

da Câmara Municipal. ------------------------------------------------------------------------------------------  

- Perguntou como está a ser efetuada a promoção turística do concelho. O senhor Presidente da 

Câmara disse que gostaria que, até ao verão, fosse disponibilizada mais informação, 

nomeadamente, alguns roteiros. ------------------------------------------------------------------------------  

- Perguntou como está a ser feita a fiscalização da colocação de resíduos provenientes de 

pequenas obras de construção, que continua a ser feita de uma forma clandestina, um pouco por 

todo o Concelho, nomeadamente nas zonas mais recônditas. O senhor Vice-Presidente da 

Câmara, Jorge Amador, disse que a Câmara está a assumir o seu papel político e financeiro, 

relativamente à questão dos resíduos, no entanto, existem situações em que os munícipes não 

cumprem as leis. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Perguntou qual o ponto de situação dos parques de gás instalados no Casal da Vala. O senhor 

Presidente da Câmara deu indicação à Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro 

para solicitar à Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística informação sobre o andamento do 

parecer que foi decidido solicitar à doutora Fernanda Paula Oliveira, consultora jurídica do 

Município para a área do urbanismo. ------------------------------------------------------------------------  

- Disse que o vidro do abrigo de passageiros da praça de táxis, sita na Praça Jacob Rodrigues 

Pereira, em Peniche, se encontra partido há algum tempo e que toda a estrutura necessita de 

manutenção. O senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, disse que iria verificar com o 



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 23.03.2015 * Livro 106 * Fl.168 

 

Departamento de Obras Municipais o que se passa. -------------------------------------------------------  

- Alertou para o facto de estar a ser colocada publicidade nos automóveis estacionados no parque 

de estacionamento central da cidade sem licenciamento municipal. O senhor Presidente da 

Câmara solicitou à Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro que mande a Secção 

de Fiscalização verificar o que se passa. ---------------------------------------------------------------------  

- Alertou para a necessidade de se alterar a sinalização horizontal existente junto à rotunda do 

entroncamento da Rua Dr. Ernesto Moreira com a Avenida do Porto de Pesca, em Peniche. O 

senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, informou que o assunto está identificado e está a ser 

tratado em sede de Comissão Municipal de Trânsito. -----------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Ângelo Marques: 

- Associou-se a todas as felicitações apresentadas pelos membros da câmara que o antecederam, 

dando especial ênfase a todas as associações que participaram na Semana da Juventude. 

Relativamente à Semana da Juventude, fez um apontamento, sobre a adesão no arranque desta 

iniciativa. O senhor Presidente da Câmara considerou pertinente o apontamento efetuado pelo 

senhor vereador Ângelo Marques, dizendo que vai ser feita uma avaliação dos aspetos que 

podem ter sido causadores dessa situação. ------------------------------------------------------------------  

- Registou com satisfação o facto de ter sido reparado uma parte do piso na Rua Dona Inês de 

Castro, na Coimbrã, no entanto, referiu a necessidade de reparação do restante piso da mesma 

rua, até à Rua da Memória. O senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, informou que só haverá 

matéria-prima a partir do próximo mês de julho. -----------------------------------------------------------  

- Perguntou qual o ponto de situação dos processos de ampliação do cemitério da Freguesia de 

Ferrel e de aquisição de um terreno, sito também em Ferrel, que terá, entre outras utilizações, o 

melhoramento das condições da Festa de Nossa senhora da Guia. O senhor Presidente da 

Câmara informou que foi aberto procedimento para aquisição do serviço para avaliação de 

ambos os terrenos. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

- No sequência da assunção de um compromisso de asfaltamento das ruas de Ferrel, identificadas 

nas Grandes Opções do Plano e com rúbrica em aberto para o efeito, disse ser importante ser 

feito um esforço efetivo para dignificar aquelas ruas, indo ao encontro das aspirações dos 

habitantes de Ferrel e para que a Câmara Municipal fique mais tranquila, na medida em que se 

trata de um compromisso assumido. O senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, disse uma vez 

mais, que só haverá matéria-prima a partir do próximo mês de julho e que, havendo um 

compromisso com Ferrel, os alcatroamentos iriam ser iniciados em Ferrel. ---------------------------  

- Perguntou qual o ponto de situação da transferência de verbas para as freguesias para 

pagamentos de salários. O senhor Presidente da Câmara disse que os serviços fazem os 

pagamentos às seis freguesias em simultâneo, pelo que se alguma junta de freguesia se atrasar na 

entrega de documentação os pagamentos também se atrasaram para todas as freguesias. -----------  

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Corroborou e reiterou os votos de felicitação anteriormente apresentados. --------------------------  

- Referiu que não lhe chegou a carta do pedido de apoio ao XII Open Internacional de 

Taekwondo Cidade de Peniche 2015, conforme tinha solicitado. O senhor Vice-Presidente, 

Jorge Amador, informou que remeteu a carta aos serviços para que estes a remetessem ao 

senhor Vereador. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Disse que o estado da relva do Parque Urbano o preocupa. O senhor Vice-Presidente, Jorge 

Amador, esclareceu que o estado da relva não era uma questão de muita ou pouca água, mas sim 

das temperaturas que se fazem sentir e disse que o problema está controlado. ------------------------  

- Reiterou também a sua preocupação com o estado da rede viária de acesso à cidade de Peniche, 

nomeadamente na Avenida Monsenhor Manuel Bastos Rodrigues de Sousa, e sugeriu que fosse 
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medido o impacte negativo que tem uma entrada da cidade como a que se apresenta em Peniche, 

julgando interessante pensar-se numa solução, apesar de todos os constrangimentos orçamentais. 

O senhor Presidente da Câmara disse que a manutenção da Avenida Monsenhor Manuel 

Bastos Rodrigues de Sousa está prevista no Orçamento Municipal para 2015 e que o processo da 

empreitada será iniciado após a conclusão do processo administrativo da empreitada de 

manutenção do pontão de acesso à ilha do Baleal. ---------------------------------------------------------  

- Solicitou esclarecimentos sobre as declarações que o senhor Presidente da Câmara fez à 

imprensa relativamente ao processo da empresa Estaleiros Navais de Peniche, nomeadamente a 

referência à área de ampliação da zona portuária. O senhor Presidente da Câmara disse nunca 

ter referido a quantidade da área de ampliação da zona portuária e que iria voltar a responder a 

questões unicamente colocadas por escrito, tal como fazia anteriormente, para evitar eventuais 

deturpações. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Reiterou o facto de ainda desconhecer o ponto de situação relativamente ao processo referente à 

integração numa propriedade privada de uma regueira pertença do domínio público hídrico, 

conhecida como Regueira do Poço, sita em Atouguia da Baleia, que o senhor Presidente da 

Câmara disse que seria apresentado pela Técnica Superior de Arquitetura da Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística, Etelvina Alves. O senhor Presidente da Câmara disse que o 

processo será colocado junto aos documentos da ordem do dia da próxima reunião da Câmara 

Municipal para conhecimento dos senhores Vereadores. -------------------------------------------------  

- Disse que recebeu uma carta da atleta Miriam Tavares, que também foi remetida aos outros 

membros da Câmara Municipal, onde esta expressava a pretensão de o Município a acompanhar 

com um apoio. Acrescentou que, à semelhança de outras situações, como é o caso da atribuição 

de bolsas de estudo, e tendo em conta a carta enviada pela atleta, sugeria que a Câmara 

Municipal equacionasse a concessão de apoio aos atletas de alta competição. Perguntou se foi 

dada alguma resposta à atleta. O senhor Presidente da Câmara disse que já conversou com a 

atleta sobre o assunto e que tenciona propor à Câmara Municipal a atribuição de prémios de 

mérito desportivo. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

- Perguntou o que está previsto fazer-se relativamente à campanha de sensibilização sobre a 

colocação de resíduos sólidos urbanos no centro histórico da cidade. O senhor Vice-Presidente, 

Jorge Amador, disse que vai perguntar ao Departamento de Energia e Ambiente qual o ponto de 

situação do processo. -------------------------------------------------------------------------------------------   

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Solicitou que o processo referente à questão do Bairro dos Violas fosse disponibilizado para 

consulta. O senhor Presidente da Câmara disse que o processo será colocado junto aos 

documentos da ordem do dia da próxima reunião da Câmara Municipal para conhecimento dos 

senhores Vereadores. -------------------------------------------------------------------------------------------  

- Perguntou, uma vez mais, se já existe resposta à questão que colocou sobre o pagamento de 

senhas de presença aos membros do Conselho de Administração dos Serviços Municipalizados 

de Água e Saneamento. O senhor Presidente da Câmara informou que ainda não foi recebida 

resposta da Comissão de Coordenação e Desenvolvimento Regional de Lisboa e Vale do Tejo, 

não obstante as diversas solicitações feitas telefonicamente, e solicitou à Diretora do 

Departamento Administrativo e Financeiro que prepare um ofício a reiterar o pedido à CCDR. ---  

- Disse que é urgente que a Câmara Municipal tome uma decisão sobre a questão da manutenção 

dos espaços verdes da Urbanização do Botado, na Consolação. O senhor Presidente da Câmara 

deu indicação à Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro para solicitar à Divisão 

de Planeamento e Gestão Urbanística que o assunto seja presente a reunião da Câmara 

Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Relembrou que ficou de ser presente aos restantes vereadores as cartas recebidas pelo senhor 
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Presidente da Câmara, da associação Patrimonium, sobre supostas considerações relativamente à 

ação do Município no que respeita ao património neste concelho, e a justificação da Junta de 

Freguesia de Peniche, relativamente ao assunto da Universidade Sénior de Peniche. O senhor 

Presidente da Câmara disse que traria o assunto da Patrimonium na próxima reunião da 

Câmara Municipal e, relativamente à questão da Universidade Sénior, encaminhou-o para a 

senhora Vereadora Clara Abrantes, com objetivo de ser presente a reunião da Câmara Municipal 

uma informação mais detalhada. ------------------------------------------------------------------------------  

- Perguntou se a proposta do senhor Presidente da Câmara sobre a instalação de um equipamento 

de skate, onde é referida a recuperação do skate parque já existente, é pública, uma vez que não a 

encontra nos documentos anexos à ata. O senhor Presidente da Câmara informou que a 

proposta não se encontra anexa ao livro de atas porque foi transcrita na própria ata. ----------------  

- Perguntou qual a evolução de um processo relativo a uma vedação precária existente na 

Consolação. O senhor Presidente da Câmara disse que o processo será colocado junto aos 

documentos da ordem do dia da próxima reunião da Câmara Municipal para conhecimento dos 

senhores Vereadores. -------------------------------------------------------------------------------------------  

- Perguntou qual o ponto de situação de um pedido de informação prévia para instalação de um 

posto de abastecimento de combustíveis em Atouguia da Baleia. O senhor Presidente da 

Câmara disse que se aguarda o parecer da Junta de Freguesia de Atouguia da Baleia. -------------  

- Perguntou o motivo de se ter passado a designar a futura Comissão Municipal do Turismo por 

Fórum do Turismo. O senhor Presidente da Câmara esclareceu que pretende que seja uma 

plataforma de aconselhamento e de emissão de pareceres, a constituir no Dia do Município, 

sendo a sua designação uma questão de pormenor. --------------------------------------------------------  

- Questionou o que fazia uma máquina de prospeção geológica, junto à futura loja da Rip Curl. O 

senhor Presidente da Câmara esclareceu que foi dada autorização à empresa para fazer uma 

prospeção para conhecimento melhor o subsolo da zona de intervenção. ------------------------------  

 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

 

A Câmara passou a apreciar os assuntos constantes da ordem do dia, tendo tomado as seguintes 

deliberações que, quando não sejam indicados outro resultado e forma de votação, foram 

tomadas por unanimidade e votação nominal: --------------------------------------------------------------  

 

ORDENAMENTO DO TERRITÓRIO E URBANISMO: 

 

1) Informação prévia sobre a viabilidade de construção em terreno rústico, sito no gaveto 

formado pelas Ruas Sacadura Cabral e de São Marcos, em Peniche – Guida Maria Dias 

Rocha Prioste: --------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 343/2015: Deliberado retirar da ordem do dia o pedido de informação prévia 

sobre a viabilidade de construção em terreno rústico, sito no gaveto formado pelas Ruas 

Sacadura Cabral e de São Marcos, em Peniche. (DPGU R743/14) --------------------------------------  

 

2) Legalização de uma estrutura, sita no logradouro de um prédio urbano, sito na Estrada 

Marginal Norte, Sítio do Abalo, em Peniche – Profresco - Produtos Alimentares, L.da: ----------  
Deliberação n.º 344/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

20 de março de 2015, e o parecer da consultora jurídica do Município para a área do urbanismo, 

doutora Fernanda Paula Oliveira, datado de 10 de março de 2015, deliberado proceder à 

audiência prévia da empresa Profresco - Produtos Alimentares, L.da, nos termos do artigo 100.º 

do Código de Procedimento Administrativo, manifestando a intenção de indeferir o pedido que 

apresentou, em 12 de janeiro de 2015, para legalização de uma estrutura, sita no logradouro de 
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um prédio urbano, sito na Estrada Marginal Norte, Sítio do Abalo, em Peniche, ao abrigo da 

alínea a) do n.º 1 do artigo 24.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, na sua atual 

redação, pelos motivos e fundamentos constantes na informação do Chefe da Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística, datada de 16 de março de 2015. Os documentos atrás 

referidos dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de atas. O 

senhor Vereador Jorge Gonçalves declarou que a sua votação foi efetuada de acordo com o 

parecer da consultora jurídica do Município para a área do urbanismo, doutora Fernanda Paula 

Oliveira. O senhor Vice-Presidente da Câmara não esteve presente na Sala de Sessões durante a 

apreciação e votação deste assunto. (Doc.144 DPGU 5/15) ----------------------------------------------   

 

3) Alteração no decurso da obra de construção de um edifício, destinado a comércio/serviços, 

sito na Rua do Caldeirão, em Geraldes – Paulo Alexandre Oliveira Simões: -----------------------  
Deliberação n.º 345/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

20 de março de 2015, deliberado proceder à audiência prévia de Paulo Alexandre Oliveira 

Simões, nos termos do artigo 100.º do Código de Procedimento Administrativo, manifestando a 

intenção de indeferir o pedido que apresentou, em 5 de março de 2015, para alteração no decurso 

da obra de construção de um edifício, destinado a comércio/serviços, sito na Rua do Caldeirão, 

em Geraldes, ao abrigo da alínea a) do n.º 1 do artigo 24.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de 

dezembro, na sua atual redação, pelos motivos e fundamentos constantes na informação do 

Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, datada de 13 de março de 2015. Os 

documentos atrás referidos dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao 

livro de atas. O senhor Vice-Presidente da Câmara não esteve presente na Sala de Sessões durante 

a apreciação e votação deste assunto. (Doc.145 DPGU 13/15) ------------------------------------------  

 

4) Legalização de alterações efetuadas num edifício, destinado a habitação unifamiliar, sito 

na Estrada Nacional n.º 114, em Atouguia da Baleia – Luís Alberto Henriques Sousa: ----------  
Deliberação n.º 346/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

20 de março de 2015, deliberado, no uso das competências estabelecidas no n.º 1 do artigo 5.º e 

n.º 3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, aprovar o projeto de 

arquitetura referente ao pedido de licenciamento de obras, apresentado por Luís Alberto 

Henriques Sousa, em 18 de fevereiro de 2015, para legalização de alterações efetuadas num 

edifício, destinado a habitação unifamiliar, sito na Estrada Nacional n.º 114, em Atouguia da 

Baleia, nas condições da informação do Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, 

datada de 12 de março de 2015. Os documentos atrás referidos dão-se aqui por reproduzidos e 

arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de atas. Os senhores Vice-Presidente da Câmara e 

Vereador Jorge Gonçalves não estiveram presentes na Sala de Sessões durante a apreciação e 

votação deste assunto. (Doc.146 DPGU 18/15) ------------------------------------------------------------  

 

5) Legalização de um edifício, destinado a habitação unifamiliar, sito na Rua do Gualdino, 

nos Casais do Baleal – José Madeira Lourenço: ---------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 347/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

20 de março de 2015, deliberado proceder à audiência prévia de José Madeira Lourenço, nos 

termos do artigo 100.º do Código de Procedimento Administrativo, manifestando a intenção de 

indeferir o pedido que apresentou, em 7 de janeiro de 2015, para legalização de um edifício, 

destinado a habitação unifamiliar, sito na Rua do Gualdino, nos Casais do Baleal, ao abrigo da 

alínea a) do n.º 1 do artigo 24.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, na sua atual 

redação, pelos motivos e fundamentos constantes na informação do Chefe da Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística, datada de 13 de março de 2015. Os documentos atrás 

referidos dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de atas. Os 
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senhores Vice-Presidente da Câmara e Vereador Jorge Gonçalves não estiveram presentes na Sala 

de Sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.147 DPGU 3/15) --------------------  

 

6) Ampliação e alteração de um edifício, destinado a habitação unifamiliar, sita na Avenida 

do Mar, nos Casais do Baleal – Cláudio Jorge Oliveira do Nascimento: ----------------------------  
Deliberação n.º 348/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

20 de março de 2015, deliberado, no uso das competências estabelecidas no n.º 1 do artigo 5.º e 

n.º 3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, aprovar o projeto de 

arquitetura referente ao pedido de licenciamento de obras, apresentado por Cláudio Jorge 

Oliveira do Nascimento, em 2 de fevereiro de 2015, para ampliação e alteração de um edifício, 

destinado a habitação unifamiliar, sita na Avenida do Mar, nos Casais do Baleal, nas condições 

das informações do Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, datada de 13 de 

março de 2015, e dos Serviços Municipalizados de Água e Saneamento, datada de 25 de 

fevereiro de 2015. Os documentos atrás referidos dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se 

cópias em pasta anexa ao livro de atas. O senhor Vice-Presidente da Câmara não esteve presente 

na Sala de Sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.148 DPGU 119/14) --------  

 

7) Ampliação dos estaleiros navais, sitos junto ao molhe Leste, em Peniche – Estaleiros 

Navais de Peniche, S.A: ---------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 349/2015: Deliberado voltar a apreciar o processo relativo à ampliação dos 

estaleiros navais, sitos junto ao molhe Leste, em Peniche, na próxima reunião da Câmara 

Municipal. O senhor Vice-Presidente não esteve presente na Sala de Sessões durante a 

apreciação e votação deste assunto. (NIPG 3913/15) ------------------------------------------------------  

 

8) Instalação de um centro interpretativo, na ilha da Berlenga – Município de Peniche: --------  
Deliberação n.º 350/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

20 de março de 2015, deliberado aprovar o projeto para instalação de um centro interpretativo, 

na ilha da Berlenga, no âmbito da candidatura ao programa “LIFE”. Os documentos atrás 

referidos dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de atas. O 

senhor Vice-Presidente da Câmara não esteve presente na Sala de Sessões durante a apreciação e 

votação deste assunto. (Doc.149) -----------------------------------------------------------------------------  

 

TRÂNSITO: 

 

9) Sinalização de trânsito na Travessa do Forte da Luz, em Peniche – Freguesia de Peniche: -  
Deliberação n.º 351/2015: Atendendo ao solicitado pela Freguesia de Peniche, pelo ofício 

n.º 31, recebido em 24 de fevereiro de 2015, e considerando a proposta do senhor 

Vice-Presidente da Câmara, datada de 18 de março de 2015, e a informação do Diretor do 

Departamento de Obras Municipais, datada de 10 de março de 2015, deliberado, no uso da 

competência estabelecida nos n.º 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de 

fevereiro, autorizar a colocação de um sinal vertical de via pública sem saída (H4) na Travessa 

do Forte da Luz, em Peniche, conforme a planta apresentada pelo Departamento de Obras 

Municipais, de acordo com o artigo 34.º do Regulamento de Sinalização de Trânsito, aprovado 

pelo Decreto-Regulamentar n.º 22-A/98, de 1 de outubro. Os documentos atrás referidos dão-se 

aqui por reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.150 NIPG 

2754/15) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

10) Reserva de lugar para cargas e descargas, no Largo Bispo de Mariana, em Peniche – 

Sandra Gandaia, Unipessoal, L.da: --------------------------------------------------------------------------  
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Deliberação n.º 352/2015: Na sequência do solicitado pela empresa Sandra Gandaia, 

Unipessoal, L.da, em 24 de novembro de 2015, e considerando a proposta apresentada pelo 

senhor Vice-Presidente da Câmara, verbalmente, e a informação do Diretor do Departamento de 

Obras Municipais, datada de 11 de março de 2015, deliberado, no uso da competência 

estabelecida na alínea rr) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, e n.os 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro, autorizar a 

reserva de lugar de estacionamento para cargas e descargas, no Largo Bispo de Mariana, em 

Peniche, perpendicular à via e inserido na baia de estacionamento já existente, e a aplicação da 

seguinte sinalização rodoviária: um sinal de paragem e estacionamento proibidos (C16), com 

duas placas adicionais com indicação “Exceto Cargas e Descargas” (Modelo 19b) e “Além de 15 

minutos” (Modelo 8), e a pintura de marca reguladora de estacionamento e paragem para cargas 

e descargas (M14a), conforme planta apresentada pelo Departamento de Obras Municipais, nos 

termos dos artigos 24.º, 46.º e 62.º do Regulamento de Sinalização de Trânsito, aprovado pelo 

Decreto-Regulamentar n.º 22-A/98, de 1 de outubro. Os documentos atrás referidos dão-se aqui 

por reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.151 NIPG 

16516/14) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

11) Marcação de linha em ziguezague, na Avenida das Escolas, em Peniche – Condomínio 

Avenida das Escolas n.º 6: ------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 353/2015: Atendendo ao solicitado pelo Condomínio Avenida das Escolas n.º 6, 

em 26 de fevereiro de 2015, e considerando a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 18 de março de 2015, e a informação do Diretor do Departamento de Obras 

Municipais, datada de 10 de março de 2015, deliberado, no uso da competência estabelecida nos 

n.os 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro, autorizar a marcação de 

uma linha ziguezague (M14), de acordo com o n.º 1 do artigo 62.º do Regulamento de 

Sinalização de Trânsito, aprovado pelo Decreto Regulamentar n.º 22-A/98, de 1 de outubro, na 

Avenida das Escolas, junto ao n.º 6, em Peniche, conforme planta apresentada pelo 

Departamento de Obras Municipais. Os documentos atrás referidos dão-se aqui por reproduzidos 

e arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.152 NIPG 3883/15) ---------------------  

 

OBRAS MUNICIPAIS: 

 

12) Colocação de sinalização rodoviária na Travessa do Forte da Luz, em Peniche, por 

administração direta – Departamento de Obras Municipais: ------------------------------------------  
Deliberação n.º 354/2015: Considerando a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 18 de março de 2015, deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea bb) do 

n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e observando o n.º 2 do 

artigo 18.º do Decreto-Lei n.º 197/99, de 8 de junho, autorizar os serviços municipais a 

realizarem por administração direta as obras necessárias para a colocação da sinalização 

rodoviária, na Travessa do Forte da Luz, em Peniche, para execução da deliberação n.º 351/2015, 

tomada na presente reunião. (NIPG 2754/15)---------------------------------------------------------------  

 

13) Colocação de sinalização rodoviária, no Largo Bispo de Mariana, em Peniche, por 

administração direta – Departamento de Obras Municipais: ------------------------------------------  
Deliberação n.º 355/2015: Considerando a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

apresentada verbalmente, deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea bb) do n.º 1 

do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e observando o n.º 2 do artigo 

18.º do Decreto-Lei n.º 197/99, de 8 de junho, autorizar os serviços municipais a realizarem por 

administração direta as obras necessárias para a colocação da sinalização rodoviária, no Largo 
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Bispo de Mariana, em Peniche, para execução da deliberação n.º 352/2015, tomada na presente 

reunião. (NIPG 16516/15) -------------------------------------------------------------------------------------  

 

14) Marcação de linha em ziguezague, na Avenida das Escolas, em Peniche, por 

administração direta – Departamento de Obras Municipais: ------------------------------------------  
Deliberação n.º 356/2015: Considerando a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 18 de março de 2015, deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea bb) do 

n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e observando o n.º 2 do 

artigo 18.º do Decreto-Lei n.º 197/99, de 8 de junho, autorizar os serviços municipais a 

realizarem por administração direta as obras necessárias para a marcação de uma linha 

ziguezague (M14), na Avenida das Escolas, junto ao n.º 6, em Peniche, para execução da 

deliberação n.º 353/2015, tomada na presente reunião. (NIPG 3883/15) -------------------------------  

 

15) Obras a realizar por administração direta, de 16 de março a 8 de abril de 2015 – 

Departamento de Obras Municipais: -----------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 357/2015: Considerando a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 18 de março de 2015, deliberado tomar conhecimento do mapa de trabalhos n.º 3/2015, 

elaborado pelo Departamento de Obras Municipais, documentos que aqui se dão por 

reproduzidos e de que se arquivam cópias em pasta anexa ao livro de atas, sobre as obras a 

realizar pelo Departamento de Obras Municipais do Município, no período de 16 de março a 8 de 

abril de 2015, ratificar a realização das obras já executadas, nos termos do n.º 3 do artigo 35.º do 

Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e autorizar a realização das obras ainda não 

executadas, no uso da competência estabelecida na alínea bb) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I 

da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, observando o n.º 2 do artigo 18.º do Decreto-Lei n.º 

197/99, de 8 de junho. (Doc.153 NIPG 4009/15) ----------------------------------------------------------   

 

REGULAMENTOS MUNICIPAIS: 

 

16) Normas do XXIII Concurso de Rendas de Bilros de Peniche: ------------------------------------  
Deliberação n.º 358/2015: Considerando a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

apresentada verbalmente, deliberado aprovar as normas do XXIII Concurso de Rendas de Bilros 

de Peniche, que terá lugar no dia 24 de julho de 2015, integrado na Mostra Internacional de 

Renda de Bilros, documento que aqui se dá por reproduzido e de que se arquiva cópia em pasta 

anexa ao livro de atas. (Doc.154) -----------------------------------------------------------------------------  

 

EVENTOS DE INICIATIVA MUNICIPAL: 

 

17) Plano de atividades da iniciativa Um Dia pela Vida: -----------------------------------------------  
Deliberação n.º 359/2015: Considerando a proposta da senhora Vereadora Clara Abrantes, 

datada de 20 de março de 2015, deliberado aprovar o plano de atividades da iniciativa Um Dia 

Pela Vida promovida pelo Município e pela Liga Portuguesa Contra o Cancro. (NIPG 4143/15) -  

 

EQUIPAMENTOS MUNICIPAIS: 

 

18) Encerramento de instalações, equipamentos e serviços na tarde do dia 2 de abril de 2015:  
Deliberação n.º 360/2015: Considerando as tradições religiosas no concelho de Peniche, a 

previsibilidade de um reduzido número de utentes nos serviços públicos, a prática do Município 

ao longo dos anos e a intenção manifestada pelo senhor Presidente da Câmara de determinar a 

concessão de tolerância de ponto aos trabalhadores que exercem funções públicas no Município 
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de Peniche, no uso da competência que lhe é conferida pela alínea a) do número 2 do artigo 35.º 

do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberado, no uso da competência 

estabelecida na alínea ee) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, autorizar o encerramento de todos os serviços municipais no período da tarde do dia 2 

de abril de 2015, Quinta-Feira Santa, exceto quanto aos serviços que não encerram em dias de 

feriado, que devem manter-se em funcionamento, excetuando a Rede Museológica. ----------------  

 

19) Plano de arborização para o concelho de Peniche – Vereadores do Partido Social 

Democrata: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 361/2015: Deliberado aprovar a proposta que a seguir se transcreve, 

apresentada pelos senhores Vereadores do Partido Social Democrata, em 26 de janeiro de 2015: -  

«PROGRAMA PENICHE MAIS VERDE 

Plano de arborização para o Concelho de Peniche 

Cristina Maria Luís Leitão e Filipe Maia de Matos Ferreira Sales, vereadores eleitos pelo 

Partido Social Democrata, vêm ao abrigo do disposto no na alínea a) do n.º 1 do artigo 53º da 

Lei n.º 75/2013, solicitar o agendamento para a próxima reunião ordinária da Câmara 

Municipal, de um ponto para Discussão e deliberação sobre a elaboração de um plano de 

arborização para o concelho de Peniche. 

Tendo em conta a problemática detetada pelo Laboratório de Patologia Vegetal Veríssimo 

Almeida, designadamente infestação pela praga denominada - Escaravelho da palmeira - que 

conduziu ao abate de inúmeros exemplares de palmeiras no nosso concelho, torna-se necessário 

proceder à mitigação dos efeitos nefastos.  

Dada a importância inequívoca que as espécies vegetais têm na qualidade de vida das 

populações, quer seja pela sua função na absorção de dióxido de carbono e produção de 

oxigénio, quer pelo seu contributo para o embelezamento e estética dos locais onde se 

encontram e, ainda, pela funcionalidade de ensombramento, urge diligenciar no sentido de 

encontrar soluções por forma a colmatar a sua ausência. 

O referido documento deverá: 

- ser de carácter prático por forma a garantir a sua praticidade, aplicabilidade e eficácia;  

- definir prioridades de atuação; 

- conter um cronograma/plano de ação, que seja sensível às prioridades; 

- conter as tipologias das espécies a implementar.» -------------------------------------------------------  

 

Durante a apreciação deste assunto verificaram-se as seguintes intervenções: ------------------------  

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Disse que, na sequência do sucedido com as palmeiras centenárias existentes na cidade de 

Peniche, o Partido Social Democrata achou importante que a Câmara Municipal discutisse 

soluções que possam ser postas em prática, quando houver recursos disponíveis, para reposição 

da qualidade de vida e melhoramento do enquadramento estético dos espaços urbanos e da 

qualidade ambiental e de saúde das populações. Assim, foi apresentada a presente proposta para 

a elaboração de um plano de arborização, que tem como objetivo o reforço da plantação de 

árvores em meio urbano, que é onde estão as grandes deficiências. -------------------------------------  

- Acrescentou que o plano a elaborar deverá incluir a definição de metas, prazos, passos de 

intervenção mais urgente, continuidade ecológica, modelo de gestão do património verde, 

compatibilização com as questões do Plano Diretor Municipal, definição de ações de educação 

ambiental e candidatura a galardões. -------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vice-Presidente da Câmara, Jorge Amador: 
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- Disse que o Departamento de Energia e Ambiente fez uma informação, que foi apresentada em 

reunião da Câmara Municipal, a qual contém três aspetos essenciais, concretamente, uma 

proposta de abate das árvores doentes, que não tinham possibilidade de tratamento, um plano de 

tratamento das árvores que tinham hipótese de recuperação e um plano de arborização, a pensar 

predominantemente na cidade, onde o problema teve um impacto mais significativo em termos 

visuais e na qualidade de vida da população. ---------------------------------------------------------------  

- Referiu que o Partido Social Democrata apresentou, com toda a legitimidade, uma proposta que 

já havia sido prevista pelo Pelouro dos Espaços Verdes, de que é responsável. -----------------------  

- Informou que está a trabalhar para apresentar uma proposta global, que não contemple 

unicamente as zonas mais afetadas, e que não se trata de uma questão de substituição do tipo de 

árvores, mas de uma questão de organização. --------------------------------------------------------------  

- Relembrou as intervenções efetuadas, desde que a Coligação Democrática Unitária está na 

presidência da Câmara Municipal, em projetos de espaços exteriores e disponibilizou toda essa 

informação aos restantes membros da Câmara Municipal, salientando a atenção que a Coligação 

Democrática Unitária tem dado a este tipo de assunto. ----------------------------------------------------  

- Manifestou a sua disponibilidade para receber propostas que possam contribuir para a resolução 

desta questão. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, António José Correia: 

- Solicitou ao Diretor do Departamento de Energia e Ambiente, que estava presente na reunião, 

que apresente, por escrito, respostas às questões que forem colocadas, bem como do trabalho que 

tem sido desenvolvido neste domínio, que constituirá a base de informação e de monitorização 

do trabalho futuro. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Diretor do Departamento de Energia e Ambiente, Nuno Cativo: 

- Informou do que foi feito em concreto relativamente à questão das palmeiras, designadamente 

os abates efetuados, a proposta de tratamento e o respetivo caderno de encargos, que encerra a 

fase de abate e tratamento. -------------------------------------------------------------------------------------  

- Disse que, à medida que se foram apercebendo da gravidade da situação, foram pensando em 

desenvolver algumas soluções, especificas para cada zona afetada.-------------------------------------  

- Referiu que já foram feitas algumas intervenções pontuais para minimizarem o impacte, 

soluções imediatas e baratas e outras que foram pensadas e refletidas de outra forma, como por 

exemplo a zona do meio-baluarte de São Vicente, a do Parque do Baluarte (meio-baluarte da 

Calçada) e do Jardim Público. ---------------------------------------------------------------------------------  

- Apresentou as soluções pensadas para cada zona, onde se prevê a adaptação das espécies a 

implantar e a utilização dos espaços em questão. ----------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 

- Disse que, sendo Peniche um concelho com grandes dificuldades do ponto de vista de 

arborização, devido também ao clima que possui, nomeadamente a cidade, a proposta que o 

Partido Social Democrata apresentou é sempre atual, devendo ser sempre uma preocupação a 

questão da arborização, quer a nível dos loteamentos privados, quer a nível de espaços públicos.-  

- Perguntou se se irá insistir na plantação de palmeiras ou se se irá plantar outras espécies 

capazes de se adaptarem ao clima local. ---------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Ângelo Marques: 

- Disse que concorda com o que referiu o senhor Vereador Jorge Gonçalves e frisou que, tendo 

em vista a execução do plano de arborização, deveria ter-se em consideração outras zonas, que 

não só as três mencionadas na cidade, nomeadamente a zona da barragem de São Domingos, que 
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necessita da criação de novos espaços verdes, não descurando as já existentes. ----------------------  

 

Diretor do Departamento de Energia e Ambiente, Nuno Cativo: 

- Na sequência da intervenção do senhor Vereador Jorge Gonçalves disse que, para além da 

idade das espécies perdidas, que não seria possível replicar, junta-se o fator de a praga não estar 

extinta, pelo que não faz sentido colocar-se uma espécie que, à partida, iria ter que ser tratada 

anualmente. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Tendo por base a informação prestada pelo senhor Vice-Presidente, onde consta a listagem dos 

projetos dos espaços exteriores executados pelos serviços, disse querer manifestar, em nome do 

Partido Social Democrata, o reconhecimento pelo trabalho que tem vindo a ser desenvolvido ao 

longo dos anos, que em muito beneficiam a qualidade de vida dos munícipes e que também 

revela a preocupação de todos, do ponto de vista ambiental. ---------------------------------------------  

- Disse que as preocupações apresentadas pelos restantes membros da Câmara Municipal vêm 

corroborar que estas questões da arborização devem ser planeadas com o estabelecimento de 

formas de atuação e não pensadas e executadas de uma forma avulsa, podendo haver uma 

participação pública. --------------------------------------------------------------------------------------------  

- Disse que o plano deve ser atualizado e adaptado às necessidades atualmente existentes. ---------  

- Saudou a forma como decorreu a discussão da proposta, apresentada pelo Partido Social 

Democrata, bem como a postura responsável de todos. ---------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 

- Disse que gostaria de estender as congratulações apresentadas pelo senhor Vereador Filipe 

Sales a toda a equipa responsável pelos espaços verdes. --------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, António José Correia: 

- Disse constatar-se que tem havido uma preocupação sistemática com a manutenção dos espaços 

verdes e arborização e que a cultura de preocupação tem estado instalada e que foi aflorada por 

esta situação das palmeiras. Fez um historial, relativamente à contratação para os lugares de 

arquitetura paisagística, que demonstram essas preocupações. ------------------------------------------  

- Disse que a presidência da Câmara Municipal acolhe de bom grado qualquer contributo, 

externo ou interno, relativamente a este assunto. -----------------------------------------------------------  

 

PROTOCOLOS: 

 

20) Portugal 2020: ---------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 362/2015: Deliberado tomar conhecimento da apresentação efetuada pelo 

Técnico Superior do Gabinete de Planeamento Estratégico, Estudos e Projetos sobre o quadro de 

apoio comunitário Portugal 2020, nomeadamente o Programa Operacional Regional do Centro 

2014-2020 (Centro 2020). O senhor Presidente da Câmara informou que se encontram 

disponíveis, na plataforma digital destinada aos documentos referentes às reuniões da Câmara 

Municipal, os documentos relativos a Peniche e ao Portugal 2020, cuja atualização será efetuada 

sempre que surjam documentos que a justifique. -----------------------------------------------------------  

 

21) Protocolo para a realização de estágio curricular – CET em Gestão e Animação Turística 

– Instituto Politécnico de Leiria/Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar: --------------  
Deliberação n.º 363/2015: Atendendo à competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 do artigo 

33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e considerando a proposta do senhor 
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Presidente da Câmara, datada de 20 de março de 2015, deliberado aprovar o texto do protocolo a 

celebrar entre o Município de Peniche e o Instituto Politécnico de Leiria/Escola Superior de 

Turismo e Tecnologia do Mar, que aqui se dá por reproduzido e de que se arquiva cópia em pasta 

anexa ao livro de atas, que tem por objeto a realização de um estágio curricular no âmbito do 

Curso de Especialização Tecnológica (CET) em Gestão e Animação Turística da Escola Superior 

de Turismo e Tecnologia do Mar do Instituto Politécnico de Leiria. (Doc.155 NIPG 3879/15) ----  

 

22) Adesão ao projeto-piloto de Governação Integrada – Fórum para a Governação 

Integrada: --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 364/2015: Deliberado ratificar o despacho do senhor Presidente da Câmara, 

proferido em 18 de março de 2015, ao abrigo do n.º 3 do artigo 35.º do Anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, que autorizou a adesão do Município ao projeto-piloto de 

Governação Integrada, na sequência da proposta da senhora Vereadora, datada de 18 de março 

de 2015. (Doc.156 NIPG 4012/15) ---------------------------------------------------------------------------  

 

EDUCAÇÃO: 

 

23) Atribuição de bolsas de estudo a alunos do ensino superior para o ano letivo de 

2014/2015: -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 365/2015: Considerando a informação do Setor de Educação e a proposta do 

senhor Vice-Presidente, ambas datadas de 20 de março de 2015, que aqui se dão por 

reproduzidas e de que se arquivam cópias em pasta anexa ao livro de atas, deliberado, no uso da 

competência estabelecida na alínea hh) do n.º 1 do artigo 33.º do anexo 1 da Lei n.º 75/2013, de 

12 de setembro, atribuir as bolsas de estudo a estudantes do ensino superior, para o ano letivo 

2014/2015, aos senhores: Joana Isabel Pedreira Costa, Hugo José Gomes Seia, Patrícia 

Alexandra Gregório Franco, Sara Patrícia Dias Neto, Mónica Ribeiro Caetano Luís, Inês Gomes 

Farto, sílvia de Jesus Ferreira, Beatriz Malheiros Leal, Flávia Alexandra Martinho Dias, Sónia 

João Chagas Jesus, Isa da Silva Vieira e Mara da Silva Vieira. (Doc.157 NIPG 4092/15) ----------  

 

DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS DO MUNICÍPIO: 

 

24) Substituição de trabalhador no âmbito do contrato de execução de competências 

delegadas – Freguesia de Serra d’El-Rei: -----------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 366/2015: Atendendo ao solicitado pela Freguesia de Serra d’El-Rei, em 14 de 

janeiro de 2015, e considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 20 de 

março de 2015, e o Contrato de Execução de Competências Delegadas, celebrado entre a Câmara 

Municipal de Peniche e a Junta de Freguesia de Serra d’El-Rei, em 2 de maio de 2014, 

deliberado autorizar a substituição do trabalhador Vítor Manuel da Ascenção Lopes pela 

trabalhadora Rosinda Maria da Silva Campos, com efeitos desde o dia 1 de fevereiro de 2015, 

conforme previsto no n.º 6 do artigo 5.º do contrato supramencionado. (NIPG 1960/15) -----------  

 

25) Comparticipação nas despesas pela manutenção de equipamento – Freguesia de Serra 

d’El-Rei: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 367/2015: Atendendo ao solicitado pela Freguesia de Serra d’El-Rei, em 11 de 

março de 2015, e considerando a proposta do senhor Vice-Presidente, datada de 19 de março de 

2015, deliberado autorizar o pagamento de 224,99 euros à Freguesia de Serra d'El-Rei, para 

comparticipar em 50% o pagamento de despesas com a manutenção de equipamento, de acordo 

com a alínea a) do artigo 7.º do contrato de execução de competências delegadas, celebrado entre 

a Câmara Municipal de Peniche e a Junta de Freguesia de Serra d'El-Rei, em 2 de maio de 2014. 
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(NIPG 3533/15) ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

OCUPAÇÃO DO ESPAÇO PÚBLICO E PUBLICIDADE: 

 

26) Instalação de um painel publicitário – Peniche Praia, Turismo e Construção, L.da: ---------  
Deliberação n.º 368/2015: Deliberado retirar da ordem do dia o pedido efetuado pela empresa 

Peniche Praia, Turismo e Construção, L.da, para instalação de um painel publicitário, junto à 

Estrada Nacional n.º 114, em Porto de Lobos. (NIPG 752/15) -------------------------------------------  

 

27) Ocupação de espaço público com uma esplanada fechada, na Rua das Escolas/Travessa 

da Horta/Largo Dr. Manuel Pedrosa, em Ferrel – Rui Manuel Conceição Antunes: -------------  
Deliberação n.º 369/2015: Atendendo ao solicitado por Rui Manuel Conceição Antunes, por 

requerimento, recebido em 15 de janeiro de 2015, e considerando a informação da Diretora do 

Departamento Administrativo e Financeiro, datada de 20 de dezembro de 2014, deliberado, no 

uso da competência estabelecida na alínea qq) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, autorizar o requerente a ocupar 27 m2 de espaço público, na Rua das 

Escolas/Travessa da Horta/Largo Dr. Manuel Pedrosa, em Ferrel, com uma esplanada fechada, 

conforme projeto oportunamente aprovado pela Câmara Municipal, para apoio ao 

estabelecimento comercial denominado Aloha Café, nos termos do artigo 65.º do Regulamento 

de Publicidade e de Ocupação do Espaço Público do Município de Peniche, pelo período de 1 de 

janeiro a 31 de dezembro de 2015. (Doc.158 NIPG 687/15) ---------------------------------------------  

 

REUNIÕES DE CÂMARA: 

 

Deliberação n.º 370/2015: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

apresentada verbalmente, para: supressão da reunião ordinária da Câmara Municipal de Peniche, 

prevista para o dia seis de abril de dois mil e quinze; realização de uma reunião extraordinária, 

no dia sete de abril de dois mil e quinze, com início às vinte e uma horas, com dispensa de 

convocação escrita; alterar o caráter privado da reunião ordinária da Câmara Municipal de 

Peniche, prevista para o dia treze de abril de dois mil e quinze, que passa a ser de caráter público.  

 

APROVAÇÃO DA MINUTA DA ATA: 

 

Deliberação n.º 371/2015: Para efeitos de execução imediata, a Câmara deliberou aprovar a 

minuta da presente ata, nos termos do número três do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um 

da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro. ----------------------------  

 

ENCERRAMENTO: 

 

Sendo vinte e três horas e cinquenta minutos do dia vinte e quatro de março de dois mil e quinze, 

o senhor Presidente declarou encerrada a reunião, da qual, para constar, se lavrou a presente ata, 

que contém um resumo do que de essencial nela se passou, nos termos do número um do artigo 

quinquagésimo sétimo do anexo um da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze 

de setembro que eu,                                                    , Diretora do Departamento Administrativo 

e Financeiro, subscrevo. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 

APROVAÇÃO: 

 

A presente ata foi aprovada e assinada na reunião ordinária da Câmara Municipal, realizada no 



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 23.03.2015 * Livro 106 * Fl.180 

 

dia 13 de abril de 2015, tendo sido deliberado dispensar a sua leitura, por o respetivo texto haver 

sido previamente distribuído pelos membros da Câmara Municipal, ao abrigo do artigo 4.º do 

Decreto-Lei n.º 45 362, publicado em 21 de novembro de 1963. ----------------------------------------  

 

 


